## SIDA: Menos muertes, pero más contagios



Por: Guillermo Alvarado

A pesar de los logros conseguidos desde 2010 en la lucha contra el Sida, el síndrome de la inmunodeficiencia adquirida, en particular en la disminución de las muertes por causas asociadas a esta enfermedad, se reportan preocupantes incrementos en la infección del virus que la provoca.

Así lo reveló el más reciente informe del Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida, ONUSIDA, que fue presentado en Sudáfrica como un reconocimiento al extraordinario esfuerzo que en los últimos años ha realizado ese país, uno de los más afectados por la pandemia.

Señala el texto que si bien la letalidad de esta enfermedad bajó a 700 mil fallecimientos en 2018, hubo un incremento en la transmisión del virus de la inmunodeficiencia humana en regiones como Europa del este y Asia central, con 29 por ciento más de casos; Oriente Medio y el norte de África, con 10 por ciento, y América Latina, con una media de 7 puntos porcentuales.

Existen en este momento 37,9 millones de personas que viven con el VIH, pero de ellas sólo 23,3 millones tienen acceso a los tratamientos que permiten reducir la carga viral en el cuerpo e impedir el desarrollo de la enfermedad.

Quiere eso decir que 14,6 millones de seres humanos están prácticamente condenados a muerte por el Sida, y que también son potenciales transmisores de este azote, eso sin contar a aquellos que ignoran su condición porque nunca se les ha practicado un análisis de laboratorio.

ONUSIDA lamentó que los recursos disponibles para este combate cayeron en unos mil millones de dólares y la inversión de muchos gobiernos también se ha erosionado, lo que dificulta cumplir en 2020 la llamada meta 90-90-90, es decir que el 90 por ciento de las personas infectadas conozcan su situación; el 90 por ciento de ellos reciban tratamiento permanente con antirretrovirales; y que el 90 por ciento de estos últimos consigan la supresión viral.

Respecto a nuestra región, en El Caribe se logró una reducción en 16 puntos de los contagios. Aquí Cuba marcha notablemente a la cabeza pues desde 2015 la Organización Mundial de la Salud certificó que fue el primer país del mundo en eliminar la transmisión de madre a hijo.

Cuba, gracias a su organización social y los avances en materias como la biotecnología, garantiza un programa efectivo de prevención, detección y tratamiento y se otorgaa una vida digna a los que viven con el virus o desarrollaron el Sida.

En el resto del área destacan los logros conseguidos en la disminución de contagios en El Salvador, Nicaragua, Colombia, Ecuador, Paraguay y Panamá, mientras en el lado negativo hay un crecimiento muy elevado en Chile, Bolivia, Brasil y Costa Rica.

En África, donde vive el 54 por ciento de personas con VIH, se ha trabajado notablemente, pero los conflictos armados, la pobreza y la falta de compromiso de los países desarrollados, son todavía obstáculos a vencer.

Ya no estamos en los momentos más oscuros, sobre todo los de finales del siglo XX, pero sería de una lamentable candidez pensar que el peligro ya pasó. Todavía el Sida es una amenaza grave para nuestra especie y solo una voluntad política fuerte y unida permitirá borrar las secuelas de esta pandemia.

https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/196653-sida-menos-muertes-pero-mas-contagios



Radio Habana Cuba